

Entregan el subsidio en un acto político

Lo que debió ser una fiesta para las mujeres embarazadas se tornó en un acto político y deslucido en donde grupos del partido de gobierno, Movimiento Al Socialismo (MAS) munidos de banderas azules, coreaban frases en apoyo a la reelección del presidente Evo Morales, además de la presencia en primera fila de concejales, asambleístas, ministros y representantes de organismos afines al Gobierno.

A esta figura se sumó la actitud del alcalde cruceño, Percy Fernández, quien insultó a dos de los presentes calificándolos de “burros” por haber silbado y pedido que se apure en leer su discurso.

Sin embargo, las mujeres embarazadas de cinco o más meses de gestación, sentadas detrás de concejales y asambleístas del MAS aguantaron hasta lo último los discursos de las autoridades, quienes además de realzar el tema, no se cansaban de hacer notar que esa era una política social del Gobierno.

Pese a ello, el acto se llevó a cabo y las beneficiadas con el subsidio universal de lactancia, agradecieron el gesto y aseguraron que la dotación de alimentos recibidos beneficiará a sus hijos pequeños. “Sólo tuve que ir a que me examinen en el centro más cercano a mi hogar para que me den la certificación que estoy embarazada y me vine a recibir el subsidio”, dijo María Soliz Eguez.

El encargado de abrir la entrega de la lactancia fue el ministro de Gobierno, Carlos Romero. En su intervención dijo que el Gobierno entendió que las mujeres son un sector muy importante de la sociedad por lo que merecen tener un apoyo. “Nosotros las respetamos a las mujeres, no sólo porque son las que garantizan la reproducción de la especie e inculcan el valor moral a nuestros hijos, sino porque son fuertes y valientes para luchar en busca del bienestar de todo el país”, señaló.

La apertura de entrega del subsidio de lactancia se replicó en todos los departamentos.

Las madres que llevan más de cinco meses de gestación y que no tienen un seguro maduraron para recibir por primera vez el subsidio universal prenatal. Los productos serán consumidos por la madre y su familia.

Productores lecheros reportan que sus pérdidas llegan a Bs 500 mil diarios

Los productores lecheros del departamento reportaron ayer que sus pérdidas económicas llegan a medio millón de bolivianos diarios, debido a la sobreproducción de 150 mil litros de leche y amenazaron con movilizarse la próxima semana si el Gobierno no les abre nuevos mercados.

El presidente de la Federación de Productores Lecheros (Feprolec), Yhasmani Medrano, dijo que la sobreproducción lechera afecta también a productores de Oruro y La Paz.

Añadió que los lecheros optaron por las medidas de presión debido a que la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, se negó a atenderlos el pasado miércoles.

Manifestó que después de superar la temporada de invierno la producción se incrementó en un 10 por ciento. Así, desde septiembre a la fecha la producción creció de 400 mil litros diarios a 450 mil.

De los 450 mil litros que actualmente produce diariamente el sector lechero, 150 mil litros son el excedente que era enviado a Santa Cruz para que sea convertido en leche en polvo, pero eso fue antes de que la planta de PIL Andina reportara problemas.

“La industria ha tenido problemas técnicos en Santa Cruz y no ha podido subsanar, (...) posiblemente en los siguientes días tengamos mayores problemas”, afirmó Medrano.

Los productores lecheros exigen que el Gobierno establezca que al menos 50 por ciento de los productos del subsidio de lactancia, que es entregado mensualmente, sea productos lácteos. “En el subsidio de lactancia hay más abarrotes que leche”, cuestionó.

“Hoy en día el Gobierno y la industria no están jugando sus roles como debería ser. Una industria que debería comercializar el tema de los lácteos y un Gobierno que debería promocionar el consumo de la leche”, señaló Medrano.

Una feria busca promover el rubro de la avicultura nacional

Con el objetivo de dar un impulso al rubro de las inversiones en avicultura, 26 empresas de todo el país y algunas del exterior inauguraron anoche la II Feria Avícola de Cochabamba, evento que se prolongará hasta mañana en el campo ferial de Alalay.

“Queremos impulsar la producción, sanidad y manejo, de todo el proceso del rubro de la avicultura. Aquí están las empresas de pollo, pollitos bebé, pollo procesado, huevo, alimentos e insumos, productos desinfectantes, farmacéuticos, servicios, en fin todos los que de alguna manera forman parte de la cadena de producción”, explicó anoche, durante la inauguración del evento, Mauricio Villarroel, secretario general de la entidad organizadora del evento: la Asociación de Médicos Veterinarios Especialistas en Avicultura (Amevea).

“Cochabamba era el granero de Bolivia, y la inversión avícola su referente a nivel nacional. Con estas ferias queremos dar a conocer al público en general lo que se hace en nuestro departamento”, añadió.

El evento se complementa con el IV Seminario del rubro en el que 14 disertantes del exterior compartirán sus conocimientos en rubros del interés de los empresarios, sobre todo en lo que se refiere a nutrición, sanidad y producción avícola.

Estas charlas, que se desarrollan en la mañana, tienen un costo según el tema. La feria en cambio, se desarrolla a partir de las 16:00 y el ingreso es totalmente gratuito.

El Deber / Santa Cruz

Los algodoneros respiran gracias a créditos estatales

La máquina Continental 24, de dos cuerpos y con una capacidad de encapsular 10 fardos de fibra de algodón por hora, desde hace meses tiene más materia prima para procesar y su sonido ronco se ha vuelto más habitual.

Una inyección del Banco de Desarrollo Productivos (BDP), de Bs 350.000, dirigida a 17 pequeños y medianos algodoneros, fue la savia que la zona de Pailón y en la comunidad de Nueva Belén (Santa Cruz) ha despertado el optimismo de un sector que hace años necesita aire para respirar y no morir asfixiado por los altos costos operativos para producir.

En el ingreso a la desmotadora de la empresa Digrabol, más de un centenar de fardos (cada uno pesa cinco quintales) de fibra de algodón hacen guardia a la espera de ser comercializados por Agro Fortaleza.

Juan Campero, presidente de la Federación de Productores de Algodón (Fedepa), es un hombre curtido, que en 44 años nunca dejó de sembrar y, que considera que con el apoyo estatal hay una luz de esperanza para reactivar al sector, en especial a los pequeños y medianos productores.

Sobre la calidad del algodón que se está produciendo, Campero indicó que en un alto porcentaje se trata de primera calidad (Base SM) y que si se cuenta con el apoyo necesario se puede mantener esa tendencia.

Mientras la desmotadora Continental va por su segundo fardo, Daniel Canaviri, gerente técnico de Digrabol, recuerda los años dorados del sector cuando en la factoría en cuatro meses se producían 10.000 fardos, mientras en la actualidad en el quinto mes de trabajo recién van por los 1.200.

Desde la Cámara Agropecuaria del Oriente esperan que los recursos que destina el Gobierno al sector sirvan para reactivar el negocio del algodón, que hace 20 años, en sus tiempos dorados, la región llegó a tener unas 2.000 hectáreas cultivadas.

La recolección

En la comunidad de Nueva Belén, a una hora de la capital cruceña, Aidee Cabrera, con su sombrero de ala ancha y sus manos expertas para arrancar los capullos de algodón, es una de las beneficiadas por los préstamos estatales.

Cabrera recibió Bs 17.500 que los usó para la siembra de cinco hectáreas y probar suerte.

Asegura que en las primeras recolecciones se sintió algo inquieta, pero luego de ver el rendimiento de su chaco el alma le volvió al cuerpo.

La productora, para el 2016, apuesta por ampliar la superficie de siembra en busca de mayor rentabilidad.

La Razon

Evo quiere ampliar a nueve meses el subsidio prenatal

Embarazadas. Los 42 puntos del beneficio ya están habilitados



Dotación. El paquete fue entregado ayer a 800 gestantes, en El Alto. Wara Vargas-Archivo.

La Razón (Edición Impresa) / Aleja Cuevas / La Paz

00:33 / 09 de octubre de 2015

Entregar el Subsidio Universal Prenatal para la Vida desde el primer mes de embarazo a madres que no cuentan con un seguro es la nueva meta del Gobierno, según el presidente Evo Morales, quien inauguró ayer oficialmente la dotación del beneficio.

“Si vamos a seguir trabajando bien, Gobierno nacional y los departamentales, y si sigue creciendo nuestra economía, nuestro deseo (es que) desde el primer mes de embarazo (la madre) tenga este subsidio, es nuestra meta. Pero para eso tenemos que trabajar y garantizar más plata, más divisas”, señaló el Mandatario.

Frente a más de 500 embarazadas reunidas en el polideportivo Héroes de Octubre, de El Alto, el Jefe del Estado inauguró oficialmente la entrega del subsidio a las mamás que carecen de seguro de salud. El beneficio es entregado desde hace una semana en las ciudades capitales de departamento y El Alto, pero desde ayer se habilitaron los 42 puntos de distribución.

Con este subsidio, Wilma Turco adicionará a su alimentación leche, almendras, quinua, yogur y cereales. “Estoy feliz y con ganas de comer. No había recibido nada en mi anterior embarazo”. Nicolasa Mamani no pudo esconder su asombro por la bolsa de alimentos. “Comía quinua, trigo, papa y pescado nomás, ahora el bebé y yo vamos a tomar leche”.

En el acto oficial se entregó el subsidio, de 15 productos, a 800 embarazadas. El paquete es equivalente a Bs 300 y diferenciado por áreas urbana y rural, y región. La ministra de Salud, Ariana Campero, dijo que la meta es beneficiar a 850.000 madres, al año.

En la entrega piloto del subsidio se benefició a 600 mujeres, el 80% no estaba registrada en el bono Juana Azurduy, informó la coordinadora nacional del Subsidio Universal del Servicio de Desarrollo de Empresas Públicas Productivas (Sedem), Sandra Choque. Recordó que el objetivo de este subsidio universal es precisamente registrar a las mamás al Juana Azurduy para garantizar el control prenatal y la nutrición adecuada.

En el acto, el Presidente recomendó a las mujeres con seguro de salud no vender los productos entregados, equivalentes a Bs 1.630. “No lo venda, si les sobra regálenlo, si no les sirve regálenlo”. Salud habilitó la línea gratuita 800-10-1104 para atender consultas sobre la distribución de paquetes.